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La Lanterne  

sourires 
masqués
Comment les structures scolaires, 

d'accueil et de loisirs s'adaptent 
devant les 400 coups du Covid
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C
hères Rochecorbonnaises, chers 
Rochecorbonnais, 
Les semaines s’écoulent et notre 
village vit toujours, comme le 
reste du monde, au rythme de la 

pandémie COVID. Le répit de l’été n’aura été 
que de courte durée, et notre EPHAD a été 
particulièrement touché avec une trentaine 
de cas positifs, dont sept personnels 
d’encadrement, et, malheureusement, le 
décès de cinq de nos résidents. Mes 
pensées vont à leurs proches et à leurs 
familles, eux pour qui la peine d’avoir 
perdu un être cher s’accompagne 
d’un sentiment d’impuissance 
particulièrement cruel. 
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Je tiens ici à rendre hommage au personnel 
encadrant de l’EPHAD qui a su gérer cette crise avec 
professionnalisme, et je salue leur engagement total 

au cours des semaines passées. Mes remerciements 
vont également à l’Agence Régionale de Santé (ARS) 
qui nous a apporté un soutien précieux en mobilisant 
la réserve sanitaire, l’Hospitalisation à domicile (HAD) 

et les bénévoles de la Croix-Rouge. La situation 
sanitaire à l’EPHAD est désormais sous contrôle 

et les mesures d’isolement et de confinement ont 
progressivement pu être levées.

Du côté des écoles, le bilan de la rentrée 
est très positif : le protocole sanitaire a 

été mis en place sereinement. 
L’expérience de la période 

de reprise scolaire post-
déconfinement en mai et juin 

dernier a permis de tester et de 
valider des solutions simples et 

efficaces. Les habitudes sont 
désormais bien installées aux 
heures de rentrée et de sortie 

d’école, avec un « circuit » 
qui permet une distanciation 
physique, mais également à 
l’intérieur des écoles avec le 
souci permanent du port du 
masque pour les adultes, du 

lavage régulier des mains, et de la 
distanciation sur les temps scolaires et périscolaires. 

À ce titre, l’exemple de la gestion de la crise par les 
écoles de Rochecorbon est tout à fait exemplaire et 

d’un grand professionnalisme.

Dans les mois qui viennent, nous allons devoir 
continuer à vivre avec la pandémie. Cette réalité m’a 
malheureusement conduit à décider de l’annulation 

ou du report de toutes les manifestations organisées 
par la mairie, au moins jusqu’à la fin de l’année 2020. 

Heureusement, les projets ne nécessitant pas de 
rassemblement important peuvent se dérouler 
sans problème, et c’est le cas par exemple du 
projet de Pédibus initié par la classe de CM2 de 
l’an dernier, et dont l’analyse et la mise en œuvre 
ont été poursuivies par la mairie. Cette solution de 
ramassage scolaire à pied permettra d’alléger la 
circulation et le stationnement aux abords de l’école 
tout en assurant une arrivée en classe en toute 
sécurité pour les enfants.

Nos commerçants et artisans locaux jouent à plein 
leur rôle de service à la collectivité en ces temps 
difficiles. Soutenons-les dans leurs efforts pour faire 

vivre le village malgré tout, leur survie 
et le dynamisme de Rochecorbon en 
dépendent grandement. Le civisme 
est, en ce sens, un instrument 
important de notre cohésion et de 
notre bien-être collectif.

Gardons l'espoir d'un printemps plus 
heureux qui inscrirait au premier plan 
le retour des projets, des événements. 
Ils sont indispensables à la vie de notre 
village pour se retrouver. Prenez soin 
de vos proches, prenez soin de vous. 
Soyons tous ensemble solidaires, 
comme nous savons si bien l’être.

Emmanuel DUMÉNIL 
Maire de Rochecorbon

Gardons l'espoir 
d'un printemps plus 
heureux qui inscrirait 
au premier plan le 
retour des projets, 
des événements. Ils 
sont indispensables à 
la vie de notre village 
pour se retrouver". 

"
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5 questions à Jessy Huguet, 
le nouveau directeur des  
services techniques de la 
commune

Depuis quand êtes-vous le directeur des services 
techniques de la commune ?
J’ai été recruté juste avant le confinement, mais j’ai pris mon 
poste courant mai. J’appartiens" à Tours Métropole et suis 
rattaché à la commune de Rochecorbon.

En quelques mots, pouvez-vous nous résumer votre 
parcours professionnel ?
J’ai commencé en 1998 dans la fonction publique en 
tant que directeur technique d’une petite commune dans 
l’Eure-et-Loir avant de devenir responsable des services 
de la voirie et des infrastructures pour la ville de Saint-
Cyr. Ensuite, j’ai été dessinateur-projeteur pour le bureau 
d’études de la ville d’Amboise, conducteur de travaux 
pour un cabinet d’architecte puis chef d’entreprise dans la 
rénovation spécifique de l’habitat ancien. Je suis passionné 
par les maisons en tuffeau et les habitats troglodytiques.

Comment décririez-vous votre métier ?
C’est vraiment un métier très polyvalent qui s’est transformé 
en 20 ans. Aujourd’hui, on travaille beaucoup plus sur tout 
ce qui touche à l’évènementiel. La gestion des espaces 
paysagers a également une place très importante dans les 
missions au quotidien. À côté, pour résumer, les missions 
quotidiennes liées à l’entretien des infrastructures publiques, 
des bâtiments, des chemins et des routes ainsi que le 
suivi des travaux privés sur la voie publique, le traitement 
administratif, la rédaction des arrêtés… la gestion du 
matériel et le planning de l’équipe technique. J’essaie d’être 
le plus proche possible des agents que j’encadre et de mes 
collègues. Le rapport humain est primordial pour moi.

Une description de Rochecorbon ?
Rochecorbon est la définition du village ligérien pour moi. Une 
carte postale du territoire où règnent en grande harmonie la 
vigne, le tuffeau et la Loire. C’est une ville très jolie mais aussi 
très intéressante du point de vue de sa géomorphologie. Il 
s’agit d’un balcon rocheux avec vue sur la Loire.

Vos occupations à côté ?
Je passe beaucoup de temps avec mes enfants et je 
pratique aussi la musique, le vélo, la randonnée… Depuis 2 
ans, j’ai découvert la communication non violente et je me 
suis passionné pour la médiation pour comprendre, gérer 
et résoudre tout type de conflits (voisinage, professionnel, 
couple…). Ça m’intéresse tellement, que je suis devenu 
médiateur professionnel en suivant une formation 
spécialisée.

Vie du village
Changements de 
propriétaire

Depuis le 1er août, Philippe Marty 
est le nouveau pharmacien 
du village.

Et c'est Didier Cuisinier qui a repris 
le 12 octobre les fourneaux de 
l'ancienne boulangerie Roy.

Les concessions accordées 
pour une durée déterminée 
(15, 30, 50 ans ou centenaire) 
sont renouvelables dans un 
délai maximum de 2 ans après 
l'échéance.
Si vous souhaitez renouveler votre 
concession, veuillez contacter le 
service cimetière de la mairie au 
02 47 40 24 54 avant le 
30 novembre 2020. Passé ce délai, 
le terrain reviendra à la commune.

Renouvellement 
d'une concession

À VOS agendas !

Bien être

Commerces

Services techniques

Service

Cimetière

C'est avec plaisir que nous vous 
informons de l'ouverture de 
l'établissement Tina Spa situé 
au 1bis, rue du Docteur Lebled à 
Rochecorbon dans les anciens locaux 
du cabinet médical. Tina Spa est 
spécialisé en traitements traditionnels 
balinais : massages de bien-être, 
gommage, traitements naturels. 
L’établissement a ouvert ses portes 
depuis le 1er juillet.

Pour répondre aux exigences 
sanitaires, un protocole particulier a 
été mis en place avec désinfection, 
port de protection et distanciation des 
clients.

Tina SPA
1 rue du Docteur Lebled
37210 Rochercobon
07 81 21 03 41
tina@tinaspa.fr - www.tinaspa.fr  

Depuis début septembre, le Tabac-
presse du centre de Rochecorbon 
propose un nouveau service : 
« le paiement de proximité ». 
Avec ce dispositif qui concerne les 
buralistes, il est donc désormais 
possible de payer aussi bien vos 
factures de cantine, de crèche, 

d'hôpital ainsi que vos amendes de 
forfait de post-stationnement ou 
impôts depuis ce commerce. L'usager 
peut payer en espèces ou en carte 
bancaire dans la limite de 300 €. Pour 
être éligible, la facture doit comporter 
un QR code et la mention « payable 
auprès d'un buraliste ».

Tina Spa vous attend 
pour prendre soin de vous

Payer vos factures, amendes 
ou impôts chez votre buraliste

Les manifestations suivantes sont maintenues 
sous réserve de nouvelles informations et régle-
mentations gouvernementales liées au Covid-19.

VENDREDI 18
ENSEMBLE MUSCIAL 
SAINTE-CÉCILE
CONCERT DE FIN D'ANNÉE
Salle des fêtes // 18h // Gratuit
+ d'infos :  L'ENSEMBLE MUSICAL 
SAINTE-CÉCILE //  M. Bertrand  
07 61 25 05 96

DIMANCHE 20
CHORALE SANS NOM 
CENT NOTES
CONCERT DE NOËL
Église Notre Dame de Vosnes  
// 14h30 // Gratuit
+ d'infos :  LA CHORALE SANS 
NOM CENT NOTES // Mme 
Mancassola 06 48 09 12 46

SAMEDI 16
INAUGURATION DU 
CENTRE CULTUREL ET 
ASSOCIATIF VODANUM
au VODANUM // à partir de 17h
20h30 - Concert Gumbo Jam 
(jazz)

DÉCEMBRE JANVIER

CONSEILS 
MUNICIPAUX :
18 NOVEMBRE 

20H30
16 DÉCEMBRE   

20H30

Annulation de la soirée des nouveaux habitants 
et du repas de Noël des séniors

Suite au contexte sanitaire actuel et aux mesures gouvernementales 
qui en découlent, la soirée des nouveaux habitants et le repas de Noël 
des séniors sont annulés.  
Un colis composé de produits locaux sera distribué par les élus aux 
séniors rochecorbonnais âgés de plus de 70 ans.  
Sur inscription, jusqu'au vendredi 6 novembre.

+ d'infos et inscription :  MAIRIE  // 02 47 52 50 20

Inauguration décalée à une  date ultérieure 

"
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La proposition d’un pédibus sur la 
commune de Rochecorbon émane 
d’idées parallèles.
Ce projet a été initié par la classe 
de CM2 de l’année scolaire 2019-
2020 et l’équipe municipale travaille 
aujourd’hui à le concrétiser afin 
d’améliorer la vie de la commune. 
Les élèves ont réalisé une étude sur les 
moyens de transport utilisés pour les 
trajets domicile-école puis ont déposé 
un dossier « budget participatif » 
auprès du Conseil départemental 
d'Indre et Loire : projet retenu !
La Mairie souhaite accompagner ce 
dispositif, avec vous Rochecorbonnais.

PEDIBUS : c'est quoi ??

Cela consiste à convoyer les enfants sur un 
court trajet piéton entre un arrêt (église pour 
la première ligne envisagée à Rochecorbon) 
et l’école ; les enfants se déplacent à pied, 
encadrés par des parents bénévoles équipés 
de chasubles fluorescentes et de petits 
équipements de sécurité, les questions de 
responsabilités sont mesurées.
Les groupes d'enfants se forment à un 
endroit déterminé et ont un horaire précis.

En France, les distances des lignes vont de 
250 m à 1 700 m.
À Rochecorbon, la première ligne conduira 
les enfants du parking de l’église aux écoles 
(soit environ 350 m, moins de 5 minutes de 
marche) sur un itinéraire précis, balisé par 
marquages au sol et signalisation.
Le pédibus a pour vocation de fonctionner 
quotidiennement. Pour de nombreux 
parents, il s'agit d'une réponse aux 
problèmes d'encombrements posés par la 
voiture aux abords des écoles. Compte tenu 
des conditions sanitaires, nous devrions 
dans les prochaines semaines lancer 
progressivement une phase de test de ce 
dispositif.

Les objectifs principaux :

•  limiter le nombre de véhicules motorisés 
et l’encombrement aux abords des écoles, 
optimiser la sécurité ;
•  favoriser la santé des écoliers, leur 
équilibre physique et psychique ;
•  faire prendre conscience aux enfants 
qu'ils participent ainsi activement à la 
préservation de l'environnement ;
•  et donner à ces derniers l'habitude 
quotidienne d'une activité physique sans 
risque de fatigue.

Vie du village

| 6

Projet du Pédibus

Résultats du questionnaire sur le mode de 
transport utilisé par votre enfant sur le trajet 
domicile-école
188 questionnaires ont été rendus ce qui représente 259 élèves (sur 282 élèves inscrits aux écoles 
primaire et maternelle).
67 % des élèves se rendent directement à l’école le matin (sans aller à la garderie) et 74 % des élèves y 
vont en voiture.

Intérêt pour le pédibus :
63 % des parents confieraient leurs enfants à un autre parent.
32 % des parents sont intéressés par la ligne de pédibus église - école (ce qui représente 84 enfants) et 
56 % des parents sont intéressés pour être bénévoles.
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A quelle distance de votre domicile se trouve l'école ? 
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A quelle distance de votre domicile se trouve l'école ? 
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A quelle distance de votre domicile se trouve l'école ? 

16%

22%

35%
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A MOINS DE 500 M DE 500 M A 1 KM ENTRE 1 ET 2 KM A PLUS DE 2KM

A quelle distance de votre domicile se trouve l'école ? 

16%

22%

35%

27%

A MOINS DE 500 M DE 500 M A 1 KM ENTRE 1 ET 2 KM A PLUS DE 2KM

Classes des élèves qui ont 
répondu au questionnaire

Si votre enfant vient en voiture, quelle en est la raison ? Lorsque vous accompagnez en voiture, 
rencontrez-vous des difficultés ?

Répartition (en nombre) des 
élèves intéressés par la ligne 

église-école

À quelle distance de votre 
domicile se trouve l'école ?

église école
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Réinventer 
une rentrée  

tout en prenant mes marques de 
directrice.

P.P. et F.A. - En collaboration 
avec les élus de la Municipalité 
et la directrice des services de 
la commune, Mme Gadin, nous 
avions anticipé et organisé cette 
rentrée en amont lors de notre 
dernier conseil des maîtres et 
avions joué la carte de la prudence 
en gardant le même protocole 
qu’en juin mais en l’allégeant 
un peu : entrées échelonnées 
sur 10 minutes et non plus sur 
30 minutes, récréation en deux 
groupes fixes sur des horaires 
différents… 
Nous n’avons donc pas été 
surprises de l’arrivée des mesures 
et du protocole sanitaire exigés 
par le ministère de l’Éducation 
nationale et étions prêtes.

Quels ont été les besoins 
matériels et humains 
supplémentaires ?

F.A. et P.P. - Les mêmes qu’en 
juin. La municipalité, les services 
techniques, les agents d’entretien,  
les enseignants, le personnel 
du périscolaire… ont toujours 
été très réactifs tout au long de 
cette période. Ils n'hésitent pas 
pas à mettre tous les moyens 
nécessaires en œuvre : produits 
virucides, lingettes jetables, 
gel hydroalcoolique, personnel 
supplémentaire, organisation 
de 2 services à la cantine en 
élémentaire mais aussi en 
maternelle, balisage et signalétique 
dans l’école, dans la cour et sur 
les extérieurs, port du masque 
obligatoire aux abords de l’école, 
sens de circulation, organisation 
d’entrées/sorties et recréations 
échelonnées, hygiène très stricte 
des locaux…

L’adaptation à ces mesures est-
elle rapide ? Aussi bien pour le 
personnel que pour les enfants ?

F.A. - Dans l’ensemble l’adaptation 
a été rapide.

P.P. - Une adaptation certainement 
encore plus rapide chez les 
enfants.

Quelles sont les plus grosses 
contraintes au quotidien ? Quelle 
mesure est la plus difficile à 
appliquer ? À l’inverse, laquelle 
est la plus facile ?

F.A. - Pour les adultes de l’école, le 
port du masque en permanence à 
l’intérieur et à l’extérieur.
Il y a également l’organisation 
de sa façon de travailler (travail 
de groupes, regroupement...)
mais aussi le manque de sorties 
extérieures.
Pour les enfants : le non brassage 
des classes et l’absence de jeux 
collectifs type football, basket… sur 
la pause méridienne.

P.P. - Pour les adultes, le port 
du masque mais également la 
gestion du lavage très fréquent 
de mains des enfants, le manque 
de présence en commun des 
enseignants, l’absence des parents 
dans les locaux scolaires, le 
manque de sortie extérieure.
Pour les enfants, c’est plus difficile 
à dire :  mais sûrement le non 
brassage des classes qui ne 
permet pas toujours aux élèves de 
se retrouver.

Comment les enfants voient-ils le 
virus ? Sont-ils inquiets ? Curieux 
? Se montrent-ils respectueux des 
consignes mises en place ?

F.A. - Les enfants semblent voir 
le virus comme quelque chose 
de dangereux et pénible qui 
empêche tout le monde de vivre 
normalement mais n’en font pas 
vraiment cas : un peu comme s’ils 
s’étaient habitués aux mesures en 
vigueur.
Contrairement à leur retour après 
le déconfinement, ils n’en parlent 
plus ou pas.     

P.P. - Ils sont très respectueux 
des consignes. Ils disent parfois 
qu’ils doivent protéger les adultes 
en faisant attention. Certains 
sont inquiets mais l’insouciance 
de l’enfance prend vite le pas sur 
l’inquiétude et leur permet de 
continuer à être dans la joie de 
vivre et la normalité.

Depuis combien de temps 
occupez-vous le poste de 
directrice ? 

Françoise Audouin - Je fais 
fonction de directrice pour 
l’année scolaire 2020/2021, 
puisque la directrice précédente, 
Mme Saint-Jean, a quitté l’école 
pour un poste de direction à 
plein temps dans une autre 
école. Personne n’étant nommé 
sur son poste, et étant dans 
l’école depuis 2002, je me 
suis proposée pour assurer 
provisoirement la direction.

Patricia Péré - Je suis directrice 
de l’école maternelle depuis 
maintenant 1 an.

Brièvement, quelles sont vos 
missions quotidiennes afin de 
présenter votre métier ? 

F.A. et P.P. - Les missions du 
directeur d'école relèvent de 
trois champs de responsabilité : 
le pilotage pédagogique, le 
fonctionnement de l'école et les 
relations avec les parents et les 

partenaires de l'établissement. 
Il revient donc au directeur 
d’assurer la coordination 
entre les maîtres, d’animer 
l’équipe pédagogique et de 
veiller au bon déroulement des 
enseignements. En parallèle, 
il coordonne l’élaboration du 
projet d’école, en cohérence 
avec le projet académique afin 
de favoriser les initiatives de 
nature à améliorer le bien-être. 
Enfin, il se doit de veiller à la 
qualité des relations de l’école 
aussi bien avec les parents 
d’élèves qu’avec l’ensemble 
des partenaires (collectivités 
territoriales, acteurs 
associatifs…).

Comment, en amont, se passe 
la préparation d’une rentrée 
avec les chamboulements liés à 
cette crise sanitaire ?

F.A. - J’ai su début août que 
j’assurerai la direction de l’école. 
J’ai donc dû être très réactive 
afin de me mettre dans le bain 
rapidement et de commencer à 
préparer cette rentrée spécifique 

Restauration

École Maternelle

Multi-accueil

Du côté des écoles

DOSSIER

Comment se déroule 
la rentrée dans les 
établissements scolaires, 
d'accueil et de loisirs sous 
l'ère du Covid ? Réponse 
dans ce dossier avec 
un entretien des deux 
directrices d'école, 
Mmes Audouin et 
Péré, ainsi que 
le point de vue 
de l'Alsh, de la 
restauration 
scolaire et du 
multi-accueil.

Dossier Enfance
Dossier Enfance
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Les vacances d'été
1/. Une mairie dans l’accueil de loisirs.

2/. Animation sur le patrimoine de Rochecorbon.

3/. Animation pêche en bord de Loire.

4/. Équitation à Montlouis.

5/. Cabanes dans les bois.

L'ALSH en images

Enfance
1

2

3

4

5

Nous avons accueilli les enfants au sein du multi-accueil 
depuis le 25/08 avec respect des mesures sanitaires et de 
la distanciation. En effet, les parents portant un masque 
arrivent le matin dans le hall et se nettoient les mains 
avec un gel hydroalcoolique. Chaque parent attend qu'un 
agent soit disponible pour effectuer un lavage des mains à 
l’arrivée et au départ de l’enfant. 
Nous portons un masque auprès des enfants. 

Ces derniers ont été contents de se revoir à la rentrée. 
L’équipe est également très heureuse de les avoir 
retrouvés et nous préparons des activités en lien avec 
la semaine du goût. Nous souhaitons la bienvenue aux 
familles qui viennent d’arriver à Rochecorbon, village très 
accueillant. Le multi-accueil reprendra ses sorties à la 
médiathèque le vendredi avec Caroll.

Pour la rentrée des deux écoles, la 
Municipalité a mis en place un protocole 
pour accueillir les enfants sur les 
différents temps péri et extrascolaires 
ainsi que pour la restauration.
En Maternelle, les enfants sont accueillis 
par la rue du Commandant Mathieu puis 
accompagnés en salle de motricité où 
4 zones sont matérialisées afin que les 
enfants ne se croisent pas (lavage des 
mains pour chacun des enfants avant de 
rentrer dans la salle commune).
Le mercredi, deux groupes sont 
organisés : l’un dans la salle de motricité 
et le second à l’espace la Terrasse. 
L’accueil du matin et du soir se fait rue du 
Commandant Mathieu (par zone).  
En élémentaire, les enfants sont 
accueillis du côté du chemin des écoliers. 
Deux zones sont organisées pour 
l'accueil en garderie. Une 1ère (CP/CE1/CE2/CM1) au rez-
de-chaussée et une 2e (CM1/CM2) sous le préau.
Pour les mercredis Loisirs, 2 groupes sont constitués : un 
premier (CP/CE1/CE2) qui reste au groupe scolaire et un 
second au chalet du moulin (CE2/CM1/CM2 et enfants 
non scolarisés à Rochecorbon). Après avoir déposé leurs 
enfants, les parents doivent respecter le sens de circulation. 
Il repartent par les terrains de tennis puis la rue du 
Commandant Mathieu. Le port du masque est obligatoire 
aux abords des écoles.

Dossier Enfance

Du côté de l'ALSH

Du côté de la restauration

Du côté du multi-accueil

Durant la semaine, les enfants mangent par classe que 
ce soit dans la salle de restauration maternelle (deux 
services en maternelle) ou celle du primaire, afin d'éviter le 
croisement des enfants entre eux. 
Restauration mercredi : les enfants mangent avec leur  
groupe respectif du matin ou de l’après-midi que ce soit en 
élémentaire ou en maternelle.

En haut de g. à d. : Caroline, Pauline, Sylvie Guerche, Constant, Charlène Peltier, 
Stéphanie, Grégoire, Monique Gueraische. En bas de g. à d. : Charlotte, Violène, 
Nadège Ribeiro et Maryvonne.

De g. à d. : Manon, Maria, Morgane 
(directrice adjointe), Blandine Moissonnier 
(directrice), Cécilia (éducatrice de jeunes 
enfants), Élisabeth, Floriane, Élodie et 
Christine. Dorothée et Nathalie sont 
absentes de la photo.

/// Contact
Responsables péri et 
extrascolaire Alsh  :  
Sylvie Guerche (Directrice), 
Nadège Ribeiro (Directrice 
Adjointe), Charlène Peltier 
(responsable Restauration). 
02 47 52 89 09  
Responsable multi-accueil : 
Blandine Moissonnier  
02 47 40 24 60
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Travaux

En attendant une inauguration 
officielle ainsi que des travaux 
de finitions, comme l'installation 
d'une végétation, la piste 
cyclable est ouverte. 

Elle est pratiquable pour tous les 
véhicules non motorisés.

EN PISTE ! Du 1er 
octobre au 
31 décembre,
la RD 952: 
rue du Docteur 
Lebled à la rue des 
Basses Rivières, 
verra son éclairage 
public s‛éteindre à 
1h au lieu de minuit. 

EXPÉRIMENTATIONEXPÉRIMENTATION
ÉCLAIRAGE PUBLICÉCLAIRAGE PUBLIC

Des nouveaux feux de 
signalisation ont été mis en place 

le lundi 12 octobre au carrefour 
des Patis. Ils ont pour objectif de 

réguler la trafic mais également de 
diminuer la vitesse de circulation. 

Ils seront donc au rouge par 
défaut et passeront au vert si le 

premier conducteur d'une file roule 
à moins de 50 km/h. Le feu de la 

rue des Patis a le même dispositif, 
sauf en cas de circulation dense 

où il aura un fonctionnement 
traditionnel.

Nouveaux feux aux Patis Travaux d'entretien

Les différentes contraintes liées au 
Covid-19 ont fait prendre du retard 
aux équipes techniques en charge 
de l'entretien et du fleurissement. 
Elles mettent tout en œuvre pour 
rattraper ce retard pris au printemps. 
Merci de votre compréhension.  
Dans une logique de solidarité 
participative et de bien-être 
commun, nous sollicitons une 
éventuelle aide des concitoyens à 
maintenir en bon état de propreté la 
surface du trottoir présent devant 
chez eux.  
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PAR Margot Merel & Claude Mettavant

Le dimanche 20 septembre 2020, 
sous un ciel clément, 70 marcheurs 
participaient à la marche organisée par 
la mairie dans le cadre des Journées 
européennes du patrimoine. À cette 
occasion l’association Phare avait invité 
Margot Merel, une étudiante dont le 
sujet de mémoire, sous la direction de 
l'enseignant chercheur Samuel Leturcq, 
abordait les petites constructions 
proches des vignes. Elle nous a autorisé 
à publier le contenu des communications 
qu’elle fit à cette occasion.

Histoire

Loges  
de  

vie

*Qu’est-ce qu’une 
loge de vigne ?
Les loges de vigne, aussi appelées  
« choquettes » , « lubites » ou  
« loubites », « folies », « vide 
bouteilles », « caburoches » ou 
« grottes » en Touraine, servent 
essentiellement d’abri aux vignerons, 
et parfois à son cheval, ainsi que 
de cabane à outils. Elles sont aussi 
utilisées comme « cantine » quand 
les travailleurs venaient y prendre leur 
repas autour de la cheminée. Lorsque 
les vendangeurs arrivés d’autres 
régions ou les gardes-messiers, 
chargés de surveiller le vignoble, 
venaient travailler, les loges pouvaient 
alors sans doute servir de « logement 
de fonction ». Elles peuvent être 
également utilisées comme relais de 
chasse ou d’abri pour les voyageurs 
de passage.

Ces constructions sont nées pour 
répondre aux besoins liés au travail 
de la vigne tout au long de l’année 
(comme la taille, ou les vendanges, 
etc.) et à l’éloignement du vignoble 
par rapport aux habitations. 
Cependant, on ignore à quelle période 
exacte les loges sont construites. En 
Touraine, les loges de vigne étudiées 

ont tendance à émerger lors de la 
deuxième moitié du XIXe siècle, en 
même temps que l’âge d’or de la 
viticulture tourangelle (située dans les 
années 1880-1890).

En Touraine, 525 constructions sur 
134 communes ont été étudiées. 
Il ne s’agit cependant pas d’une 
liste exhaustive. À Rochecorbon, on 
dénombre actuellement 42 loges 
de vigne.Les loges ne sont pas les 
seules constructions vernaculaires 
que l’on peut observer dans le monde 
rural. Comment ne pas les confondre 
avec d’autres petites structures telles 
que les loges de cantonniers, les 
loges de jardiniers ou cabanes de 
jardin, les loges de bûcherons ou les 
relais de chasse ?

*Architecture, 
Diversité et État de 
conservation
Quatre critères ont été étudiés pour 
l’identification des loges de vigne. 
L’architecture est l’un d’eux. Il faut 
savoir que les loges présentent une 
grande diversité architecturale. Il 
ne faut pas avoir de préjugés sur 

ces constructions, car il existe des 
loges à l’architecture très atypique. 
On observe des constructions 
rectangulaires, carrées ou circulaires, 
petites ou grandes, avec plusieurs 
niveaux possibles (combles, sous-
sol ou les deux), simple ou double 
(c’est-à-dire, deux pièces distinctes 
au rez-de-chaussé). Les matériaux 
de construction sont d’origine 
locale : bloc de taille en tuffeau, 
moellons, parpaings, briques, bois 
ou autres matières végétales. Les 
loges troglodytiques ont également 
existé (il est cependant difficile de les 
identifier de nos jours).

À Rochecorbon, 32 loges sont 
rectangulaires et quatre carrées (le 
reste étant non-identifié). Il existe une 
loge troglodytique sur la commune. 
De nos jours, leur état de 
conservation est très précaire : des 
loges de vigne disparaissent tous 
les ans en Touraine. 54 % des loges 
étudiées sont hors d’eau, 20,8 % en 
ruines et 3 % des loges identifiées 
ont aujourd’hui disparu. Cependant, 
on ignore combien il y a eu de loges 
de vigne sur le territoire tourangeau, 
toutes époques confondues. À 
Rochecorbon, plus de la moitié des 
loges sont hors d’eau.

Une autre loge 
de vigne à 

Saint-Georges.

Une loge de vigne à 
Saint-Georges.
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Histoire

L’architecture des loges n’est 
cependant pas l’indice le plus 
important pour identifier une 
construction due à la grande diversité 
de ces dernières.

La présence d’outils de vigneron, 
mais aussi de gravures et de 
dessins, documentant une activité 
viticole à proximité et son lien avec 
la construction, sont des indices 
aussi rares que non-négligeables. 
On peut lire sur certains manteaux 
de cheminée des inscriptions sur les 
récoltes, la météo à une date donnée 
ou découvrir un plan des vignes 
avec leur date de plantation. Parmi 
les outils propres à la viticulture, 
on retrouve quelques serpettes de 
vigneron (reconnaissables à leur 
talon) ou de petites charrues viticoles.

*Contexte et 
phénomène de 
répartition
Le contexte viticole d’une loge et 
son lien avec celui-ci n’est pas facile 
à établir de nos jours. Toutes les 
communes d’Indre-et-Loire n’ont 
pas conservé une pratique viticole. 
Suite à la crise du phylloxéra (à partir 
de 1882 en Touraine) et à la déprise 
agricole qui en a résulté au début 
du XXe siècle, une grande partie 
des loges conservées aujourd’hui 

ne se trouvent plus sur des zones 
viticoles. 55 % des loges se situent 
aujourd’hui dans les champs contre 
25 % dans les vignes et 5 % entre 
vignes et champs ; les autres sont 
dans les sous-bois, les vergers, à 
proximité des habitations, etc. 76,2 % 
des loges de vigne de Rochecorbon 
sont dans les vignes contre 4,8 % 
dans les champs. Il est donc plus 
aisé de reconnaître une loge sur 
cette commune. On remarque qu’il 
n’est pas rare qu’un arbre soit planté 
à côté de la loge (22,70 % de loges 
tourangelles possèdent un arbre et 
26,2 % sur Rochecorbon).

En examinant le paysage, on observe 
des phénomènes de répartition : les 
loges sont soit regroupées par deux 
ou trois de manière très rapprochée, 
soit par groupes de deux relativement 
proches les uns des autres, soit 
regroupées à plusieurs dans un rayon 
entre 1 et 2 km. Ces loges regroupées 
ne sont pas toutes construites en 
même temps : il s’agit donc d’une 
décision prise par le propriétaire que 
de faire construire sa loge non-loin de 
celles existantes.

*Un peu d’Histoire
Gravures et dessins peuvent 
permettre de dater la construction, 
de même que l’architecture. Il 
est cependant très difficile, voire 
impossible dans la majorité des 

cas, de dater précisément une loge 
de vigne. Les dates de construction 
gravées sur les linteaux de porte ou 
manteau de cheminée sont rares. En 
revanche, on peut lire plusieurs séries 
de dates parmi les inscriptions et 
définir un terminus ante quem (date 
la plus ancienne et avant laquelle la 
loge a forcément été construite).

L’évolution architecturale et 
fonctionnelle des loges de vigne 
va permettre de dater de manière 
relative certaines constructions, 
à l’exemple des bassins de 
récupérations. Suite aux différentes 
crises viticoles successives (l’oïdium 
est détecté en Touraine dans les 
années 1850 et le phylloxéra en 
1882), les vignerons ont besoin d’un 
apport en eau conséquent pour 
préparer les traitements comme la 
bouillie bordelaise. Certaines loges 
sont pourvues de gouttières et d'un 
bac de récupération d’eaux pluviales. 
Les loges les plus anciennes ne 
possèdent pas ce genre d’installation. 
On peut également citer un autre 
exemple, les loges doubles avec 
une étable. À la fin du XXe siècle, 
les animaux de trait disparaissent. 
Les loges nouvellement construites 
à partir des années 1970-1980 
possèdent très rarement une pièce 
pour le cheval. Elles apparaissent 
dans les vignobles à la croissance 
dynamique comme à Rochecorbon. Il 
s’agit alors de petites constructions 
sans cheminée et qui servent plus de 
remise à outils que d’abri.

Dans les communes où la viticulture 
n’existe plus, les loges devenues 
gênantes sont détruites pour un gain 
de place ou pour éviter les squats. 
Cependant, les loges restaurées et 
entretenues mettent à l’honneur le 
monde viticole en Touraine et dans le 
Val-de-Loire.

Loge de 
vigne au 
Chalateau 
rénovée 
récemment.

Loge de 
vigne au 
Télégraphe.

Devant la loge du Clos des 
Aumônes dans le quartier de 

Saint-Georges. De droite à 
gauche, masqués pour raison 

de Covid-19 : Benoit Coulon 
et son épouse, propriétaire 

des lieux, Emmanuel Duménil, 
maire de Rochecorbon, 

Margot Merel étudiante et 
conférencière du jour, Claude 

Mettavant président du Phare.

Loge de 
vigne à la 
Malourie.

Exemple rochecorbonnais d’une 
jolie loge double avec cheminée 

et fosse de récupération des eaux 
pluviales, récemment saccagée 

(portes arrachées, mur arrière 
percé, cheminée démolie). Ainsi 

s’en va notre patrimoine !
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  Vie du village

Histoire

Rentrée particulière 
mais très attendue 
à l’école de musique 
et à l’harmonie !
Après de longs mois de séparation 
et des cours assurés en visio par les 
enseignants de mars à fin juin, les 
élèves et musiciens, ont vivement 
apprécié de retrouver les professeurs de 
l’école et les répétitions pour l’harmonie. 
Bien entendu des protocoles sanitaires 
ont été établis selon les textes en 
vigueur, émanant du ministère de la 
Culture : port du masque, distanciation 
physique, désinfection des tables, 
pupitres équipés de plexiglass pour 
les cours…Tout y est ! Et la rentrée 
est maintenant lancée. Eveil musical, 
flûte, clarinette, saxophone, trompette, 
piano, guitare, hautbois… il y en a 
pour tous les goûts.  Les élèves et 
les professeurs de l’école seront très 
heureux de vous retrouver pour leur 
concert de fin d’année le vendredi 
18 décembre à partir de 18h, afin de 
présenter leur travail et partager de 
bons moments musicaux. Cette soirée 
sera vraisemblablement organisée en 
plusieurs temps afin de respecter les 

normes sanitaires, pour les participants 
et le public.
L’orchestre d’harmonie, qui a également 
repris le chemin des répétitions le mardi 
1 septembre, a accueilli de nouveaux 
musiciens, et travaille un nouveau 
répertoire pour préparer notamment sa 
messe de Sainte-Cécile (date et lieu en 
attente) et un concert à l’extérieur de la 
commune, dimanche 22 novembre à 
Nouans-les-Fontaines.
À noter qu’un site internet est en 
préparation, afin de retrouver toutes les 
infos relatives à l’association, école et 
harmonie. Chacun attend également 
avec impatience le déménagement vers 
le pôle associatif et culturel Vodanum, 
qui permettra aux professeurs, 
musiciens et élèves, de travailler 
dans des locaux adaptés et plus 
confortables.
Malgré l’incertitude et une évolution 
sanitaire que nous ne maitrisons 
pas, nous espérons que ces beaux 
projets voient le jour, pour le plus grand 
bonheur des musiciens et du public. 
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Associations La Crue

 Le Marché de 
Noël annulé

Compte tenu des 
nouvelles mesures de 

restriction préfectorale, 
concernant la  

COVID 19, c'est avec 
nos plus vifs regrets 
que nous annulons le 

marché de Noël. 
 

Les personnes ayant 
versé leur réservation 
seront remboursées.

/// Contact
Michel BAUDIN 
06 71 96 18 51  
06 82 07 98 04 
baudin.nap@orange.fr

/// Contact
Ines MENUDET 
02 47 52 86 43 
ines.menudet@free.fr

/// Contact
Clément SIRGUE 
06 95 39 32 00 
larabouilleuse.ecoledeloire@gmail.com

Le Crieur de 
Midi !

Tous les dimanches, à midi, 
le Crieur de Midi officie !

Venez déposer dans la boîte 
à lettres, installée face la 
boucherie à côté du banc, 

vos billets doux, votre bonne 
humeur, vos annonces, votre 
humour, vos poèmes et vos 

réclamations !

Ils seront lus à la population 
présente !

L’effervescence estivale est 
désormais derrière nous et les 
bateaux de l’association sont un peu 
moins assidus à la navigation mais 
notre activité n’est pas saisonnière. 
Notre équipe salariée est composée 
de bateliers en CDI qui ont de 
multiples talents : Igor, charpentier 
fluvial, a fort à faire entre l’entretien 

de la flotte et la mise en service de 
notre felouque pour une nouvelle 
proposition d’hébergement fluvial. 
Clément et Sam, éducateurs à 
l’environnement, vont devoir redoubler 
de pédagogie auprès des scolaires 
et universitaires. Enfin quelques jolis 
défis de navigation nous attendent, 
tels que « La remontée du vinaigre » 
jusqu’à Paris, dès ce mois de 
novembre. 
Notre série de « Grands 
retournements », qui s’est poursuivie 
à chaque pleine lune pendant tout 
l’été, va se clore (très provisoirement) 
par une plantation festive et collective 
fin novembre (quand tout arbre prend 
racine). 
On ne cultive pas trop la nostalgie 
sur le péliau et il n’y a pas de 
rétroviseur sur nos bateaux mais un 
coup d’œil sur un vieil agenda nous 
rappelle qu’au printemps prochain, la 
Rabouilleuse fêtera ses dix ans !

Un coup d’œil sur 
un vieil agenda 
nous rappelle 
qu’au printemps 
prochain, « la 
Rabouilleuse » 
fêtera ses dix ans !

La Rabouilleuse Gym

Les séances de 
gym ont repris 
depuis le mardi 15 
septembre. 
 
Elles se sont déroulées à l’extérieur, 
entre les 2 terrains de foot, et 
ont été appréciées par tous les 
participants/es. Ces séances se 
poursuivront au dojo si pluie et 
durant la saison d'hiver. 

Les séances

Gym adultes
 

le mardi de 14h à 15h
& 

 le mercredi de 19h15 à 20h15

au dojo

"

Comité de jumelageEnsemble musical  
Sainte-Cécile

/// Contact
Jacky DAVOT 
06 10 32 18 19 
jackyolande.davot@orange.fr

/// Contact
Harmonie : emscecile@gmail.com
École de musique :
ecoleemscecile@gmail.com
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La capoeira est un art martial afro-
brésilien puisant ses racines dans 
les techniques de lutte des peuples 
africains du temps de l'esclavage au 
Brésil. La capoeira est une discipline 
sportive, culturelle et ludique, inscrite 
au patrimoine culturel immatériel 
de l’humanité. Les vertus de la 
Capoeira sont multiples ; toutes les 
qualités physiques, psychologiques et 
artistiques sont mises à contribution. 
La Capoeira est donc un excellent 
sport, aussi bien pour celui qui cherche 
une méthode d’auto-défense, que pour 
celui qui souhaite améliorer son état 
physique et sa santé.

Le GROUPE CAPOEIRA MANDARA a 
été fondé en 2007 pour partager à tous 
cet art martial. Il est aujourd’hui présent 
dans plusieurs régions du Brésil mais 
aussi en Europe (France, Espagne, 
Italie, Portugal) et en Angola.
En Touraine, l'association est 
présente et active depuis 2012. Les 
cours et rencontres du groupe sont 
proposés à Saint-Pierre-des-Corps, 
Tours, Amboise et depuis 2020 à 
Rochecorbon. Les cours sont répartis 
en 3 groupes. Le premier groupe est 
celui des enfants babys de 4 à 6 ans, 
le second est celui des enfants et le 
troisième est celui des adultes.
À ces cours, viennent s’ajouter de 
nombreux stages de perfectionnement 
technique et instrumental qui 
permettent à tous les membres du 
GROUPE CAPOEIRA MANDARA de se 

réunir et partager des moments très 
conviviaux.
Le groupe se base enfin sur des valeurs 
essentielles à toute personne pour se 
sentir bien : le respect, le partage, la 
convivialité et les rencontres. Tous les 
intégrants du groupe sont considérés 
comme formant partie d’une seule et 
même famille.
Les cours sont ouverts à tous les âges, 
de 4 à 99 ans ! Cours d’essai gratuits 
et inscription possible à tout moment 
de l’année. Alors n’hésitez pas à venir 
découvrir la Capoeira !

Le CAR : les projets 
2020
L’année 2019 ayant été pratiquement 
« blanche » côté manifestations (du 
fait de la crise sanitaire, annulation 
de la quasi-totalité des animations 
prévues), le CAR a prévu de les 
reprogrammer dès que la situation 
le permettra, avec le souhait de 
proposer au moins un évènement 
par saison : soirée improvisation en 
fin d’hiver, Rochecorbon Vign’tage 
avant l’été, soirée du 13 juillet, Forum 
des associations à la rentrée (avec 
une formule peut-être un peu revue), 
animations autour du passage de 
Paris-Tours à l’automne, journée 
Téléthon en décembre avec d’autres 
associations de la commune... 
et d’autres projets en cours de 
maturation.

Le point d’orgue de l’année est fixé au 
week-end des 5 et 6 juin, avec la 3e 
édition de la Rochecorbon Vign’tage 
qui se déroulera sur 2 jours pleins, avec 
une série d’animations consacrées 
aux années 1960-1970 : le traditionnel 
rassemblement de véhicules anciens 

et la sortie vélo « vintage », des 
expositions, des stands, des concerts, 
un village gourmand « rétro », des 
démonstrations, des baptêmes, des 
surprises, des invités..., il y en aura 
pour tous les goûts. Et, pour le samedi, 
le CAR a un projet : rassembler les 
véhicules anciens de Rochecorbon et 
des alentours, à 2, 3 ou 4 roues (voir 
plus !), avec ou sans moteur, pour une 
balade commune dans les rues de 
Rochecorbon.  
Avis aux amateurs, toute idée est la 
bienvenue !   
Plus d’informations sur : 
@RochecorbonVigntage.

Mais comme rien ne se fait sans 
bonnes volontés, le CAR invite tous 
ceux qui souhaitent contribuer à 
l’animation de la commune, par leurs 
suggestions, ou par un coup de main 
ponctuel, à le rejoindre !

Capoeira Mandara

/// Contact
Estelle BRUNET
06 42 29 46 86
Mailassocapoeiramandarafrance@gmail.com

/// Contact
Georges PEROT 
02 47 52 58 84
mrochecorbon@gmail.com

/// Contact
Roselyne MANCASSOLA
06 48 09 12 46
roselyne.mancassola@yahoo.fr

Les cours ont lieu au dojo de 
Rochecorbon :

- tous les lundis de 17h30 à 18h30 pour 
les enfants de 7 à 12 ans

- tous les mercredis de 20h à 21h30 pour 
les ados & adultes

La saison 2020-2021 est enfin démarrée ! 
Nos adhérents ont retrouvé le plaisir des 
activités et la cohésion du groupe… après 
plusieurs mois de frustration. Les salles 
de la Maison des Rochecorbonnais sont 
trop petites pour respecter les contraintes 
sanitaires imposées. Des dispositions 
particulières ont été prises pour accueillir 
tous nos adhérents et toutes les personnes 
qui souhaiteraient nous rejoindre pour 
cette nouvelle saison. Sécurité, convivialité, 
passion pour certaines activités… venez 
participer pour 18 € par an !
Cet automne verra la mise en route de 
notre nouvelle activité « maraîchage » 
dans un jardin mis à notre disposition par 
la Municipalité – rue de l’église et proche 
du parking. Des spécialistes sauront vous 
inviter à la culture et au fleurissement. 
D’ores et déjà, vous pouvez rejoindre notre 
association. D’ici peu, vous serez informés 
du démarrage de cette activité. Au passage, 
nous acceptons avec un grand plaisir les 
dons liés à du matériel de jardinage qui, 
inutilisé, dort dans un coin de chez-vous !

Maison des Rochecorbonnais
Après un arrêt « Covid » de plusieurs 
mois, la chorale Sans Nom Cent Notes 
a repris son activité début septembre. 
Merci au Père Dominique Roussel de 
nous autoriser à répéter dans l'église. 
Ce lieu privilégié avec une excellente 
sonorité nous permet de chanter dans de 
bonnes conditions de distanciation avec 
le masque en attendant l'ouverture du 
pôle culturel « Vodanum ». Même si les 
conditions de reprise sont contraignantes, 
c'est avec un réel plaisir que nous nous 
retrouvons tous les mercredis de 19h à 
20h30 sous la direction de notre jeune 
chef de chœur Martin Barigault. Plusieurs 
choristes ont choisi d'attendre une 
amélioration des conditions sanitaires. 
C'est donc environ 40 chanteurs qui 
assistent aux répétitions et profitent des 
compétences et des qualités de Martin 
sur un programme très varié : classique, 
gospel, chants de Noël, afin de préparer 
notre concert prévu, normalement, le 20 
décembre à l'église de Rochecorbon. 
La chorale a des pupitres équilibrés en 
voix de femmes, mais a vraiment besoin 
de renfort dans les voix d'hommes : 
Ténors et surtout de Basses. 
La chorale avait prévu de fêter ses 30 
années d'existence en juin 2020, avec 
comme invitée : une chorale allemande 
dirigée par Charlotte Delion, cet 
anniversaire est reporté en 2021 à une 
date qui n'est pas encore fixée. 

/// Contact
Christophe LORIAU 
06 70 08 59 25 
carochecorbon@gmail.com

Chorale Sans Nom Cent NotesComité d'Animation de Rochecorbon



Des activités de plaisir et de 
détente au cœur du village
Tout d’abord, bienvenue à tous dans les divers ateliers de 
Culture et Loisirs !
Comme chaque saison vous avez été nombreux à vous 
inscrire lors du Forum des associations ou dans nos 
permanences à la Maison des Rochecorbonnais. 
Les cours d’essais se sont déroulés durant la deuxième 
quinzaine de septembre. Beaucoup d'entre vous ont ainsi 
pu tester de nouvelles activités.
Bien que les ateliers se remplissent rapidement, sachez 
néanmoins qu’il reste encore quelques places dans les 
sections suivantes : théatre enfants (dès 7 ans), modelage 
(dès 6 ans), couture ados (dès 12 ans), éveil au cirque (dès 
4 ans), à la danse classique (dès 4 ans), au modern’ jazz 
(dès 6 ans), enfin en baby GRS (dès 4 ans). 
Comme nous vous l’indiquions dans la dernière Lanterne, 
nous ne manquerons pas de revenir vers vous dès que le 
nouveau pôle associatif Vodanum ouvrira ses portes afin 
de vous proposer de nouvelles activités.

Permanences et services  pour les associations uniquement 
Les mardis/mercredi/jeudis, le matin de 9h00 à 12h00. 
- 02 47 52 58 84

Associations

Le stand Culture et loisirs lors du forum des associations,  
le 5 septembre 2020 au gymnase.

       ÉTAT-CIVIL
/// NAISSANCES ///  
Célestine LALIEVE le 9 août  ;  Jeanne DUPONT le 8 septembre ;
Joséphine CHÉRAMY le 10 octobre

/// MARIAGES ///
Hugo GERAERT et Allissia DUBERNARD le 27 juin ; Serge 
KANIZSAY et Maria SOBREIRO FERNANDES DO REGO le 10 
juillet ; Philippe DRAN et Évelyne ROUSSEAU le 18 juillet ;

 
 
Patrice LERUS et Rachel PRUDENT le 8 août ; Marceau HENOT 
et Lucille LAMENDOUR le 26 septembre

/// DÉCÈS ///
Bernard HATON le 14 juin ; Éliane MASSÉ née BODIER le 17 
juin ; Serge BESNAULT le 4 septembre ; Françoise DUPIN 
née MARTINET le 22 septembre ; Claude GUÉRAISCHE  
le 4 octobre

/// Contact
02 47 52 51 73
www.cultureetloisirs.fr
culture-et-loisirs@wanadoo.fr

/// Contact
Catherine THIERRY
02 47 52 86 93 – bibliotheque.rochecorbon@orange.fr
Site internet : mediathequerochecorbon.opac-x.com/
Facebook : Fb.me/MediathequeRochecorbon

CONDITIONS D’ACCES A LA MEDIATHEQUE (Covid-19)
Après la mise en place d’un « drive », la Médiathèque 
a réouvert ses portes au public fin juin. Des conditions 
évolutives sont toutefois à respecter (infos sur notre site 
internet et notre page Facebook).

BONNE RECOLTE POUR LA BROCANTE DU LIVRE !
Organisée tous les ans en septembre lors du Forum des 
Associations, le produit de la vente permet l’achat de 
nouveaux équipements et de livres. 

MERCI POUR VOS DONS DE LIVRES …
Ces ouvrages alimentent nos rayons et notre brocante. 
Cependant, compte tenu de notre espace restreint et de nos 
besoins, nous ne pouvons accepter que les romans, les BD 
et les livres enfants (récents et en bon état).

VERS UN RETOUR DES CONTES ? 
Pour les fêtes de fin d’année, nous espérons accueillir 
« nos » conteurs qui ont fait la joie des petits et des grands 
l’an passé !

2020, ANNEE DE LA BD !
La Médiathèque a accueilli début octobre « Les Mystérieux 
mystères insolubles » alliant planches originales de BD et 
découverte du patrimoine régional, une exposition ludique 
et instructive !

INSCRIVEZ-VOUS ! La Médiathèque propose 10 000 
ouvrages, plus de 500 nouveautés par an et un accès à la 
plateforme Nom@de. Adhésion gratuite pour les enfants ! 
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Culture et Loisirs

Médiathèque Marcel Girard




